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漢人あきこの
都議会報告会第　　回10

＠漢人あきこ事務所＆Zoom
武蔵小金井駅南口3分　裏面参照

新年度予算など第1回定例会
の様子もお知らせします。
お気軽にご参加ください。

　2024年は能登半島地震で始まりました。震度７の大きな揺れと津波による
被害は深刻です。被災者支援と生活再建の強力なサポートをすすめましょう。
　12/21都議会各会派が2024年度予算にむけて予算要望を行いました。 
グリーンな東京は、要望に限らず「重点政策の提言」をしています。中村副知事

（大会派は知事）に手交・説明し、副知事から「年明けの知事査定で判断し、
1月下旬に予算案発表。第1回定例会で議論を」とのコメントがありました。

＜2024年度予算編成に対する重点政策＞から

❶はけと野川を壊す小金井２路線の中止
事業化反対の市長誕生。優先整備路線選定から８年経っても道路構造さえ明らかに
できず、今年度も地元周知等に係る予算は未執行。事業化中止を求めました。

❷神宮外苑いちょう並木保存と再開発見直し
１２/３の都議会報告会では再開発の仕組みも学びました。４列のいちょう並木だけ
ではない樹木の保全と、事業計画の抜本的見直しが求められます。議連報告は裏面参照

❸PFAS（有機フッ素化合物）の調査強化と汚染拡大防止
立川市・国分寺市で高濃度汚染が検出された地下水は、今後、小金井に流れてきま
す。実態把握のための地下水調査強化と血液検査の実施、また汚染拡大を防ぐため
の米軍横田基地への立入り検査と保管PFASの速やかな撤去の要請は必須です。

❹学校給食100%無償化の速やかな実施
すでに多摩格差は歴然。中途半端な都からの補助率では、小金井市など財政が厳し
い自治体は実施できず、さらに格差が広がります。４会派共同で完全無償化条例を
提案しましたが、自公都ファなどの反対で否決となりました。

新年度予算にむけて１６の重点政策を提言

❺～⓰ と「人に寄りそう
東京政策2024」はこちら▶

12/21＠都庁ホール　中村副知事に重点政策を手交

12/3＠宮地楽器ホール　講演：岩見良太郎さん

12/8＠都庁記者クラブ　給食条例の記者会見

小中学校給食費無償化の状況

 公立小中学校無償
＊2024年1/15現在　
　期間限定、実施表明、第二子以降等対象を含む



今回は5項目で提出。答弁書公開は2/9の予定です。
＜漢人の質問項目＞　
❶	第四次事業化計画の優先整備路線と “はけ”と野川を壊

す都市計画道路　
❷	善福寺川上流調節池(仮称)　
❸	都立学校（高校等と特別支援学校）の教室断熱　
❹	小中学校と都立学校の標準服ジェンダーレス化　
❺	特養「桜町聖ヨハネホーム」

漢人あきこプロフィール　
1960静岡県生まれ／1965東京都府中市へ／1980東京学芸大学入
学（85中退）／1983-95小金井市内保育所で保育士／1997-2013
小金井市議4期16年／2021都議選（小金井市選挙区）当選

小金井（漢人あきこ事務所）
〒184-0004 本町1-9-3-102 
TEL&FAX 042-308-2618　
オープン 月・水・金 14:00～18:00

都議会控室　議会棟 5階南　
〒163-8001 西新宿2-8-1
TEL 03-5320-7280　
FAX 03-5388-1910

グリーンな東京 連絡先　都政へのご意見をお寄せください

https://kandoakiko.com/
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　2023年　第4回定例会　12/5～20

今回の質問趣
意書とこれま
での答弁書▼

文書質問

12/22＠副知事室　中村副知事に6会派の代表が要望書を手交

「パレスチナ自治区ガザ地区における人道目的
の停戦等の実現に関する決議」
全会一致で可決！！

12/20の本会議最終日に全議員
の賛成で可決しました。全ての当事
者と国際社会に対し、一刻も早い
事態の解決に向けて、次の事項の
実現を強く求めるものです。

① 人道目的の停戦及び人質の即時・無条件の解放　
② 国際人道法を含む国際法の遵守　
③ 民間人の被害の最小化、人道支援物資の供給を通じた人

道危機の改善

英語スピーキングテストESAT-J　音漏れ多数
高校入試への活用は中止を！

ESAT-Jは中学校３年生対象に11/26実施。都議会議連な
どのアンケート調査に、音漏れなどテストの有効性に影響す
る深刻な問題が多数寄せられたため、「実施状況
調査を求める要望書」を12/27に教育委員会へ
提出しました。　　　　　　  　要望書＆調査結果▶

「気候変動を踏まえた河川施設のあり方」策定
野川流域にも新たに調節池？！

野川も中小河川の対象１０流域に含まれ、今後の予定は
「関係機関との協議やパブコメ等を行い、河川整備計画を
見直して実施する」との答弁でした。

生物多様性地域戦略に基づく計
画策定と、野川では第３調節池計画
を阻止して原っぱを守り、コンクリー
トをはがして自然護岸を回復した歴
史を踏まえることを求めました。

小金井市は雨水浸透ますの設置率
も世界一で、「グリーンインフラ」（自
然が持つさまざまな機能を活かした
取り組み）の先進地です。

第4回定例会は、臨時交付金を活用した物価高騰対策の
補正予算を含む知事提出議案27件と人事案全てを可決し、
2022年度決算も28件全てが承認されました。

グリーンな東京は、知事提出議案は全て賛成し、決算は一
般会計、国民健康保険事業会計、都市再開発事業会計など５
件を不認定としました。

COP28を受けて
気候危機対策の徹底を！

COP28では、不十分ながらも
「化石燃料からの脱却」と「2030年までに世界の再エネ設
備容量を３倍、省エネ改善率を２倍」を合意しました。

知事はドバイのCOP会場に出張して水素活用をアピール
しましたが、都の2030年カーボンハーフ実現は困難な見通し
です。漢人は委員会で、都はパリ協定の「1.5℃目標」達成の
ため、IEAの「先進国は2035年までにCO₂排出量2022年
比80％削減」を真摯に受け止め、2030年に向けて徹底的
に取り組む責任があると求めました。能登半島地震で危険性
が一層明らかになった原発には頼らず、大胆な省エネと再エ
ネへの転換を全力ですすめましょう。

ちょっと待った！ 神宮外苑再開発・樹木伐採
12/22、「神宮外苑再開発をとめ、自然と歴史・文化を守

る東京都議会議員連盟」(10月に６会派で結成)は、小池知
事に「既存樹木の保全について環境影響評価審議会で徹底
審議を求める要望書」と、「（イコモスからの）ヘリテージ・ア
ラートへの事業者反論に対する議連の検証結果」５項目を提
出し、記者会見も行い報道されました。

2/14環境・建設委員会で複数の請願を審査する予定です。　

環境・建設委員会

12/15 環境・建設委員
会で質問  


